

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

Mayores de 50 mueren más en México por Covid

● Detectan subregistro en fallecimientos de ancianos

● Con 4 mil 767 decesos, el país rebasa a China, origen del virus

En México fallecen por coronavirus más personas de mediana edad que ancianos, a diferencia de lo que ocurre en Europa.

De acuerdo con un análisis del matemático Raúl Rojas, de la Universidad Libre de Berlín, con datos de la Secretaría de Salud hasta el 14 de mayo, la curva que registra México indica que la edad media de los fallecidos es de 59 años y el porcentaje de mortalidad es mayor que en países europeos hasta los 69 años.

El científico comparó los datos disponibles en México con las estadísticas de Alemania, Italia y Holanda, cuyo pico de decesos está entre los 80 y 89 años. Debajo de los 60 años el porcentaje no rebasa 10%.

Sin embargo, al plantear la curva de riesgo para México, se observa que el índice entre los 50 y 59 años es cinco veces mayor aquí que en Alemania; en contraste, entre los 80 y 89 años es menor. Así, el científico abre la hipótesis de un subregistro de muertes por Covid-19 de personas de más de 80 años en México.

La Secretaría de Salud informó que hasta ayer se tenían reportados 4 mil 767 decesos, con lo que rebasó a China, origen de la pandemia, que registra 4 mil 633.

CULTURA A20 y NACIÓN A5



OMS ESTUDIA NEXO DE VIRUS Y MAL INFANTIL

● Pide colaboración mundial para analizar la enfermedad de Kawasaki y su posible relación con el coronavirus. A14



Un par de músicos se aferra a ir al cementerio a cantarles a los muertos, pues por el Covid la familia no puede hacerles un entierro normal.

Coronavirus no da tregua a panteón

Texto y foto: GABRIELA MARTÍNEZ

Tijuana, BC.— Los homicidios y el Covid-19 hicieron que el Panteón Municipal 13, que fue planeado para llenarse en siete años, haya sido rebasado a los tres.

Los sepultureros cavan 3 mil fosas, por-

que así como llegan los cuerpos se ocupan los hoyos. Mientras trabajan a toda velocidad, el virus lo hace con la misma rapidez, ya que ha resultado más letal en este municipio fronterizo que en estados enteros del país.

ESTADOS A12

MÉDICOS SALEN A ATENDER LAS OTRAS ENFERMEDADES A12

DEJAN A SU SUERTE A FAMILIA CONTAGIADA A8

Calderón: Fox me dijo que no debía meterme con el narco

● En su libro *Decisiones difíciles* da a conocer una carta en la que sugiere a AMLO ver que su equipo no tenga pactos con el crimen

HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

En 2006, cuando Felipe Calderón ganó la Presidencia, vio tres veces en la transición al entonces mandatario Vicente Fox. En una de esas reuniones le preguntó sobre inseguridad, narcotráfico y crimen organizado. El guanajuatense le contestó: "Con eso no hay que meterse".

Calderón hace esta revelación en su reciente libro *Decisiones difíciles*, del que EL UNIVERSAL tiene un adelanto, en el que también da a conocer una carta enviada al presidente Andrés Manuel López Obrador en la que, "con mucho respeto", le sugiere revisar que su equipo no tenga pactos con el crimen y no pasar a la historia como el mandatario que polarizó al país, destruyó su economía y reconstruyó el poder hegemónico.

NACIÓN A6

SINCRONIZAN CRÍTICAS A LA PRENSA

NACIÓN A4

"Los periódicos más famosos del mundo mienten, calumnian, *The New York Times*, *The Washington Post* y *El País*. Famosos, sin ética"



ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

"*The New York Times* y *The Washington Post* son una desgracia para el periodismo. Todas son noticias falsas y lo saben"



DONALD TRUMP
Presidente de EU

TERAPEUTA DE CUATRO PATAS



Harley El Tuerto se ha vuelto famoso por dar terapia a los médicos que atienden a pacientes con Covid-19 en el Hospital 20 de Noviembre y que ya presentan cuadros de ansiedad y agotamiento psicológico. NACIÓN A9

Investigadores reclaman que se les pida donar ingreso

● Conacyt arguye crisis sanitaria, pero científicos dicen que la convocatoria es tardía

ANTONIO DÍAZ

—cultura@eluniversal.com.mx

Miembros del Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt cuestionan el "llamado urgente" del organismo para donar los estímulos que reciben y sean destinados a las necesidades más urgentes del sistema de salud por la emergencia sanitaria.

El biólogo Antonio Lazcano, la viróloga Susana López, la geóloga Abigail Jiménez y la veterinaria Adriana Cortés consideran que es una convocatoria tardía, incongruente y que no tiene claridad porque no se explica hacia dónde será dirigido lo recaudado, mientras que la socióloga Teresa Rodríguez opina que es pertinente.

A los investigadores se les envió un correo en el que se pide "la solidaridad de la comunidad científica, a través de la donación voluntaria de uno, dos o tres meses del estímulo que reciben".

CULTURA A21

Pandemia revela crisis del pacto federal: Alfaro y Corral

ARIADNA GARCÍA

—nacion@eluniversal.com.mx

La pandemia de Covid-19 exhibió el agotamiento del sistema federalista en México, coincidieron los gobernadores de Jalisco, Enrique Alfaro, y de Chihuahua, Javier Corral.

Mientras que los colaboradores de este diario Ricardo Raphael y Jesús F. Reyes Heróles compartieron esa visión y señalaron que es necesario aprovechar la oportunidad para hacer modificaciones, al participar en el webinar *Relación de los estados con el gobierno federal en el México post Covid-19*.

NACIÓN A7

